

Circular informativa

INFCIRC/1059

18 de noviembre de 2022

Distribución general

Español

Original: inglés y ruso

Comunicación de fecha 7 de noviembre de 2022 recibida de la Misión Permanente de la Federación de Rusia ante el Organismo

1. La Secretaría ha recibido una nota verbal de fecha 7 de noviembre de 2022 de la Misión Permanente de la Federación de Rusia ante el Organismo.
2. Conforme a lo solicitado, por la presente se distribuye la nota verbal, junto con su anexo, para información de todos los Estados Miembros.

MISIÓN PERMANENTE
DE LA FEDERACIÓN DE RUSIA ANTE
LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES
CON SEDE EN VIENA

7 de noviembre de 2022

Nº 4076-n

La Misión Permanente de la Federación de Rusia ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena saluda a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica y tiene el honor de transmitirle la Declaración de la Federación de Rusia sobre la prevención de una guerra nuclear, de fecha 2 de noviembre de 2022.

La Misión Permanente de la Federación de Rusia pide a la Secretaría que distribuya esta información a todos los Estados Miembros del OIEA a la mayor brevedad posible.

La Misión Permanente de la Federación de Rusia aprovecha esta oportunidad para reiterar a la Secretaría del OIEA el testimonio de su distinguida consideración.

Anexo: 2 págs.

Secretaría del OIEA

02.11.2022 16:22

Nº 2254-02-11-2022

Declaración de la Federación Rusa sobre la prevención de una guerra nuclear

En calidad de miembro permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y como una de las potencias poseedoras de armas nucleares, de acuerdo con el Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, la Federación de Rusia tiene una responsabilidad especial en asuntos relacionados con el fortalecimiento de la seguridad internacional y la estabilidad estratégica.

En la aplicación de su política de disuasión nuclear, Rusia se rige estricta y sistemáticamente por el principio de que una guerra nuclear no se puede ganar y que nunca se ha de librar. Los enfoques doctrinales rusos en este ámbito están definidos con la máxima precisión, persiguen únicamente objetivos defensivos y no admiten una interpretación amplia. Estos enfoques permiten a Rusia recurrir en teoría a las armas nucleares exclusivamente en respuesta a una agresión con uso de armas de destrucción masiva o a una agresión con uso de armas convencionales cuando la existencia misma del Estado esté en peligro.

Rusia parte de la continua pertinencia de los acuerdos y entendimientos vigentes en el ámbito de la reducción y limitación de las armas nucleares, así como de la disminución de los riesgos estratégicos y de la amenaza de incidentes y conflictos internacionales con alto riesgo de escalada en la esfera nuclear. Reafirmamos plenamente nuestro compromiso con la declaración conjunta de los dirigentes de los cinco Estados poseedores de armas nucleares, de 3 de enero de 2022, sobre la prevención de una guerra nuclear y la evitación de carreras armamentistas. Estamos firmemente convencidos de que en la complicada y turbulenta situación actual, provocada por acciones irresponsables y vergonzosas encaminadas a socavar nuestra seguridad nacional, la tarea más inmediata es evitar cualquier choque militar de las potencias nucleares.

Instamos a otros Estados que forman parte de los "cinco Estados nucleares" a que demuestren en la práctica su voluntad de trabajar en la resolución de este asunto de máxima prioridad y a que renuncien a los peligrosos intentos de atentar contra los intereses vitales de unos y otros, al tiempo que se balancean al borde de un conflicto armado directo y fomentan las provocaciones con armas de destrucción masiva, que pueden tener consecuencias catastróficas.

Rusia sigue abogando por una arquitectura de seguridad internacional renovada y más sólida, basada en la garantía de la previsibilidad y la estabilidad estratégica mundial, así como en los principios de igualdad de derechos, seguridad indivisible y consideración mutua de los intereses fundamentales de las partes.